

Budha adalah dua agama besar dari dua penulusuran imperium yang pernah berkuasa, agama Hindu dengan Kerajaan Sriwijaya dan Majapahit dengan agama Budha serta kepercayaan lama yakni Animisme-dinamisme. Melemahnya agama Budha seolah ruang yang diberikan untuk Islam menyusup, agama-agama tersebut penganutnya ber-ruang batinkan irasional, dewasa ini dikenal dengan mistik. Kuatnya mistik tidak memungkinkan menggandeng syariat dalam menyebarkan agama Islam. Penelitian ulama-ulama terdahulu sebelum menyebarkan Islam, menyepakati tasawuf sebagai jembatan penyebaran Islam.

Berhasilnya tasawuf sebagai wajah Islam, melahirkan berbagai fenomena yang semakin menjauhkan *roh* keberislaman, secara terang-terangan pelaku Islam dengan mudahnya menghakimi berasas dalil-dalil Islam, dalam skala sederhana umat Islam meramaikan kuburan dengan alasan, “berkah” cendekiawan pun selaku pasak agama terkontaminasi pemikiran barat dari lemahnya *puzzle* tasawuf memperkuat nalar.

Inti dari semua agama-agama adalah tauhid, manusia hanya membangun asas-asas ketuhanan sebatas nalar setelah itu menyelaraskannya dengan keyakinan, adapula yang berpendapat pengetahuan manusia tentang keTuhanan berdasarkan asumsi-asumsi kemudian yakin, sementara tasawuf meyakini adanya Tuhan dengan metode *zhauq* atau rasa, amatlah sulit untuk membahasakannya, tak ada padanan kata yang mampu membahasakan keyakinan tersebut. Menyoal rasa hanya bisa dirasakan, hal ini menjadi

keresahan penulis atas fenomena yang semakin berkembang, seolah ada satu ruang yang kosong dalam keberagaman saat ini.

Sementara itu krisis kedamaian semakin memperlihatkan ketajamannya dalam mengolah agama, agama menjadi sosok yang menakutkan seolah tidak ada ajaran kedamaian. Kedamaian bisa didapatkan dengan bersunyi-sunyi, atau diam, sementara diam adalah selemah-lemahnya iman. Hal ini menjadi kesempatan oleh kelompok-kelompok tertentu demi kepentingan semata mengatasmamakan agama untuk membenarkan segala cara, setiap harinya Islam menjadi bahan pembicaraan national dan international dalam pemanfaatan bom, jihad menjadi satu-satunya karakter Islam, “mempertahankan” agama. Dikarenakan satu ruang kosong tersebut sebagai celah menggerakkan umat Islam yang rindu kedamaian.

Muhammad sebagai satu panutan sempurna, gerakan Muhammad mengelaborasi berbagai kepentingan menjadi satu kekuatan dan demi satu tujuan yakni *ummatan wahidah* umat yang satu, bersatu dalam damai. Pada masanya Muhammad banyak melakukan penaklukan-penaklukan dengan perang, jika hal ini menjadi acuan semata maka benarlah bom menjadi solusi, disisi lain untuk bertindak diisyaratkan untuk mengikuti Muhammad, kesehariannya mempertahankan hidup yakni berdagang kita pun diharuskan untuk mengikuti Muhammad lantas apakah salah untuk berfikir seperti nabi Muhammad? Sebagai panutan, tasawuf Muhammad hanya pada hal harta benda saat Beliau sakit ia memerintahkan keluarganya untuk membagikan uang sebanyak tujuh dirham kepada yang lebih membutuhkan.

Amatlah tidak bijak untuk membahasakan seperti apa itu sufi, Untuk seorang yang menekuni jalan keruhaniaan. Kita hanya mengenali sufisme dari cerita-cerita serta apa yang telah dilakukan yang sejatinya mereka itu tidak menampakkan diri. Namun haruslah benar-benar meniru Muhammad, ulama-ulama terdahulu yang menyebarkan Islam di Negara ini adalah Sufi yang revolusioner meski menuai kritik menyoal banyaknya perilaku masyarakat yang tidak sesuai dengan ajaran Islam dibolehkan seperti halnya *tahlil*, ziarah kubur dan sebagainya tanpa ada keterangan sedikitpun untuk dimurnikannya kembali.

Agama menjadi ruang ketenangan untuk manusia menyandarkan tentang kediriannya. Meski pertarungan menyoal diri sendiri adalah mutlak adanya, Islam menyodorkan ketenangan lahiriah dan batiniyah, tugas seorang sufi membuka jalan untuk pencapaian dua persiteruan diatas, namun di dalam perhatian, untuk sampai ke jalur sufi dengan menggunakan metode tarekat sementara itu tarekat hanya memperdalam dari segi batiniyah semata. Lahir dan batin seringkali diartikan dunia-akhirat pengenyampingan akhirat seolah menjadi solusi dunia, hingga kematangan lahiriah hanyalah formalitas semata. Muhammad dalam misinya melepaskan ummat dari ketidakadilan, penindasan, ketertinggalan dan kebodohan dengan mematangkan tauhid secara hakiki serta hakikat.

Penulis merasa resah akan umat muslim dewasa ini yang secara berjamaah memilih meninggalkan lahiriah, tentunya manut dengan pimpinan atau tokoh yang berpengaruh dalam hal ini seorang ulama atau sufi, sehingga

penindasan merajalela, korupsi yang menghancurkan Negara dibiarkan begitu saja. Saat ini pelaku tasawuf harus berbondong-bondong menata kehidupan, kembali menyibukkan diri dengan dunia untuk memperbaiki, sebagaimana Muhammad menata kehidupan dunia untuk akhiratnya.

Hingga saat ini dunia sufistik masih sangat kental menyatroni Negara ini khususnya Jawa Timur, berbagai hal yang nampak di daerah ini seperti tahlilan, ziarah kubur dan sebagainya seolah menjadi rutinitas yang wajib ada, namun banyaknya kegiatan keruhaniaan tersebut tidaklah menampakkan kemajuan yang signifikan bahkan Jawa Timur termasuk salah satu daerah Islam garis keras bertempat tinggal, sejatinya Jawa Timur menjadi tempat tumbuh pesatnya ilmu pengetahuan.

Agus Sunyoto lewat berbagai karangannya yang diapresiasi National dan International seolah membawa angin segar dari miskinnya karya-karya pembaharu, seakan fenomena-fenomena diatas juga menjadi keresahannya, ia dalam karya tulisnya banyak mengkritik Islam garis keras seperti wahabi, front pembela Islam (FPI) dan sebagainya, Agus Sunyoto mengajak masyarakat untuk kembali merefleksi tatanan lama, memahami lebih jelas akulturasi budaya dan agama yang diemban Wali Songo dan Syeikh Siti Jenar, bahkan di zaman modern ini lewat akun *facebooknya* Agus Sunyoto tiada segan mengkritik Australia “keturunan maling, penjarah, tidak punya rasa terima kasih, boneka Amerika, dasar BAN-DIT” dari ketersinggungannya beberapa waktu yang lalu sejak mantan Presiden SBY disadap. Islam adalah keberanian, yang berislam itu berkarakter.

Santun tidaklah sama dengan mengkultuskan atau, “mendewakan” Nabi Muhammad adalah manusia biasa tidaklah untuk dikultuskan. Allah swt bersalawat atas nabi juga malaikat-malaikatnya, kitapun selaku umat terbaik dianjurkan bersalawat kepadanya dikarenakan pujian santun yang Muhammad miliki. Setelah satu persatu dari Wali Songo dipanggil untuk menghadap Ilahi, sementara pemurnian Islam belumlah tuntas, sangat patut merefleksi kembali bila yang sempurna dalam menyebarkan agama Islam hanyalah Muhammad. Hingga cendekia-cendekiawan saat ini bertugas menata kembali ajaran Islam, memurnikan pemahaman akan pengkultusan selain yang Maha Esa, tanpa mengenyampingkan tatanan lama yang telah ada. Yang dimaksud penulis disini adalah akulturasi budaya dan agama.

Tauhid, yakni tiada yang lain selain ia yang Maha Esa. Tiada Muhammad, tiada sufi, tiada harta benda, tiada karya, dan tiada diri sendiri yang ada hanyalah Allah semata. Kekeliruan selain Allah swt haruslah diluruskan kembali. Sebagai umat terbaik yang menyeru kepada *amar ma'ruf nahi mungkar* sepatutnya menjadi pelopor keadilan dan kedamaian, juga sebagai pelopor menentang penindasan serta ketertinggalan sebab hidup adalah perayaan kematian.

B. Identifikasi dan Batasan Masalah

Maksud dari indentifikasi masalah ini untuk mengantarkan pada batasan masalah dalam penelitian ini. Sehingga perbedaannya dengan kajian yang pernah dilakukan sebelumnya akan tampak. Sebagai sebuah studi

